

# EL INDEPENDIENTE

## DIARIO DE LA TARDE

Dirección, Redacción y Administración, Hostales 10.  
 Toda la correspondencia al Director

DIRECTOR, D. Manuel Ferris é Iváñez

Precio: Una peseta al mes. Fuera 3 pesetas trimestre. Anuncios, según tarifa. Pagos adelantados.

### PAPELES PINTADOS.

Antonio Pérez, ha recibido un magnífico muestrario de la casa Chiner de Valencia en el que encontrará el público un variado surtido para decorar salas, comedores, gabinetes, despachos, todos del mayor gusto que se han visto en esta ciudad, tanto por la calidad como por el precio y dibujos.

Los señores que deseen ver el referido muestrario pueden pasarse por casa del referido Antonio Pérez, plaza de Santiago, núm. 2.

### EL INDEPENDIENTE

## ECOS LOCALES

Es general la queja de que nuestra ciudad agoniza, de que nadie gana un céntimo, de que reina en todas las esferas la mayor penuria y de que cada día se siente más la falta de dinero.

Origen primordial de esta penuria es sin duda alguna el angustioso estado por que la agricultura atraviesa.

Nuestra riqueza, decimos mal (puesto que la riqueza de nuestra huerta se consume fuera de Orihuela) nuestro exclusivo modo de vivir, está en la Agricultura, en atravesando esta una crisis, ya está todo el mundo en crisis.

Y es que en Orihuela necesitamos más dinero que producimos, porque exportamos dinero en la adquisición de toda clase de productos industriales é importamos dinero, solo en la venta de nuestros productos agrícolas.

Y esto es solo debido á nuestra desidia, á la falta de espíritu industrial que es la característica dominante en nosotros.

En Orihuela se pierden diariamente

muchos miles de caballos de fuerza que suministra el río y las acequias que en todos sentidos cruzan nuestra ciudad.

Fuerza viva y natural que en otro país menos apático que el nuestro, no dejarían perder y le harían producir pingües beneficios.

Resultado de esto, que importáramos dinero por el concepto industrial y nos ocurriría lo que ocurre á Elche por ejemplo, donde se pagan al día algunos miles de jornales con dinero que viene de fuera y que se consume en la población; lo que ocurre en Crevillente, en Elda, Alcoy y tantos otros pueblos que con infinitamente menos medios que Orihuela, saben aprovecharlos y hacerles producir.

Nosotros en cambio, apáticos hasta la saciedad, dejamos perder una fuerza viva que podríamos convertir en un abundante venero de riqueza.

Y no es esto lo peor, sino que pareciéndonos al perro del hortelano, ni comemos ni dejamos comer; es decir, ni hacemos ni dejamos hacer.

A una persona conocemos nosotros, que quiso establecer en nuestra ciudad no ha mucho una fábrica de tejidos, utilizando la fuerza motriz del agua de la acequia de Almoradí, y fueron tales los inconvenientes que al dar los primeros pasos encontró, que desistió de buen grado de su propósito, ante el temor de que el camino que hasta establecer su industria había de recorrer, se convirtiese en un doloroso calvario.

Con más actividad por nuestra parte ó más entusiasmo por ayudar, ya que nosotros no lo hacemos, á los que desearan establecer industrias en nuestra ciudad facilitándoles el camino en vez de dificultárselo, variaría en plazo más ó menos breve la faz de nuestra desgra-



## LAPIDAS FUNERARIAS

### PARA NICHOS

en mármol negro desde 30 pesetas

« blanco « 15 «

Pidanse modelos al establecimiento mármolera de

**Amalio Tortosa,**

CALLE SAN NICOLÁS

**Múrcia.**

**José Orgilés Martí,**  
 SANTIAGO, 1.

Se ofrece al público para repartir tarjetas de difunto y para toda clase de diligencias en los entierros con la actividad y puntualidad que lo hacía el difunto Mampulín, pues este ha ido mucho tiempo en su compañía haciendo dichos trabajos.

CALLE DE SANTIAGO, 1.

### SE VENDE

la casa número 7 de la calle de Barrio Nuevo.

En la redacción de este periódico darán razón.



ciada patria, y sería el pueblo rico y envidiado que debía ser, dadas las condiciones naturales que la consecución de aquel fin facilitan.

## PEREGRINACION A ROMA

Aplazada, con la aprobación de Su Santidad, hasta el próximo mes de Octubre la recepción de los peregrinos españoles que debían haber ido á Roma en el pasado Abril con ocasión del último Jubileo pontificio, para renovar el testimonio de inquebrantable adhesión que nuestra patria profesa al gran sucesor de San Pedro, León XIII, y ofrecerle, al par que nuestro óbolo, el homenaje de nuestra fe, nunca interrumpido, y de nuestra sumisión incondicional á las enseñanzas que emanan de su cátedra augusta, ha llegado el momento de que la Junta central de Congresos Católicos, encargada por el último de Sevilla de cumplir sus acuerdos, dé á conocer al público las bases á que han de atenerse los católicos que quieran asociarse á este acto religioso y verificar en peregrinación el viaje de Madrid á Roma.

### BASES.

1.<sup>a</sup> Todas las personas que deseen formar parte de la peregrinación española á Roma, en unión con sus hermanos de la Diócesis de Madrid inscribirán sus nombres en el registro de peregrinos que con este objeto se ha abierto en todas las Diócesis á partir del día 15 de Julio, ó en el del Obispado de Madrid-Alcalá, establecido en las oficinas de su secretaría.

2.<sup>a</sup> Los excelentísimos señores Arzobispos, Obispos y Vicarios capitulares, en sus respectivas Diócesis, podrán negarse á inscribir en los registros de peregrinación á las personas que estimen oportuno, sin que por ello tengan que dar explicación alguna.

3.<sup>a</sup> Antes del día 8 de Septiembre próximo, las Juntas diocesanas de peregrinación darán cuenta á la Central de los peregrinos inscritos y antes del 15 remitirán el importe de sus billetes á los precios siguientes:

### MADRID A ROMA.

Primera clase, 364 pesetas ida y

vuelta. -- Segunda clase, 265 pesetas ida y vuelta.

### MADRID A VINTIMIGLIA.

Primera clase 261 pesetas ida y vuelta. -- Segunda clase, 184 pesetas ida y vuelta.

Este viaje se hará por Hendaya, Bayona, Toulouse, Cete, Marsella, Vintimiglia, Génova y Roma.

Los viajeros que tomen solo billetes para Vintimiglia, podrán aprovechar las ventajas que para visitar las principales ciudades y santuarios de Italia proporcionan los viajes circulares, á precio reducido.

Teniendo en cuenta la creciente elevación de los cambios, si para el día 1.<sup>o</sup> de Septiembre excediesen éstos de 17 por 100, se impondrá á cada billete de primera un recargo de 7 pesetas, y 5 á los de segunda.

4.<sup>a</sup> El registro de peregrinos se cerrará definitivamente el 20 de Septiembre, y en esta fecha deberán haber satisfecho el importe de su billete las personas inscritas, perdiendo todo derecho á formar parte de la peregrinación las que no lo hubiesen realizado.

5.<sup>a</sup> Las Juntas diocesanas extenderán á cada peregrino un documento provisional despues de satisfecho el importe de su viaje á Roma; este documento se canjeará en Madrid por el definitivo

6.<sup>a</sup> Conocido por la Junta central el número y nombre de los peregrinos de provincias, cuidará de remitir con oportunidad un volante autorizado, con el nombre de cada uno de ellos, para que puedan disfrutar de las ventajas que concedan las compañías de los caminos de hierro para trasladarse á Madrid á los que formen parte de la peregrinación.

(Se continuará)

## SUETOS Y NOTICIAS

El famoso inventor Tomás A. Edison ha despedido á casi todos los obreros de su taller fonográfico de Orange, Nueva-Jersey, por consecuencia de la mala situación que la generalidad de los negocios está atravesando y habiéndosele pedido una explicación acerca de los motivos que le impulsaban á esta determinación, contestó con su originalidad característica "que, habiendo visto que el país se había convertido en una inmensa casa de locos, prefiere esperar á que pase el chubasco..."

Ayer tarde estuvimos amenazados de una fuerte tormenta que indudablemente descargaría no lejos de nuestra ciudad por lo próximo que se oía el estampido del trueno y la vivacidad de la luz de los relámpagos.

El tiempo parece no se ha despedido todavía de jugar nos una de las suyas, porque anoche volvió á verse brillar la luz del relámpago hacia el N. O.

Llevamos ya algunos días verdaderamente intolerables de calor.

En las horas meridianas es punto menos que imposible el transitar por las calles y ni aun por las noches *corre fresco* por ninguna parte.

Con estos calores convendría que el señor alcalde tuviese mucha cuenta con el estado de algunas substancias de las que se expenden en la plaza para el consumo público.

Los vendedores de saladura expenden algunos días género algo averiado según nuestras noticias y la autoridad debe castigar con mano firme á los que desconsideradamente atentan á la salud del vecindario.

Mucha vigilancia pues Sr. Alcalde, que el público confía en la vigilancia de las autoridades y no debe salir fallida su confianza.

Anoche se suscitó una cuestión personal frente á la Glorieta entre dos personas bastante conocidas ambas en nuestra ciudad y cuyos nombres no hay para que transcribir.

La mediación de algunos amigos evitó oportunamente que el asunto pasase á mayores quedando zanjado satisfactoriamente.

Algunos tabajeros han acordado según nuestras noticias, bajar el precio de la carne de ternera á 1 peseta 60 céntimos.

Celebraríamos en bien del vecindario se confirmase la noticia.

\* \*

Y si hay algo de este acuerdo, el señor alcalde no debe perder de vista que cuando á tal precio, han tratado de expendarla, es sin duda alguna por que es posible la venta á ese precio puesto que no creemos quiera ningún tabajero sacrificarse y perder su dinero por que comamos la carne barata.

Y en este caso, debe el Sr. Alcalde procurar que la baja se efectue por todos los medios posibles, apelando hasta al de una tabla reguladora por cuenta del ayuntamiento y hasta por cuenta propia si el ayuntamiento no quiere apoyarle.

El aplauso del público y el nuestro no hade faltarle en este caso.

Tomamos de «El Diario de Murcia» Ayer mañana en una casa del paseo de Garay, convertida en la actualidad en fábrica de hachones y bengalas para la cabalgata, se prendió fuego á todos los materiales que habia para hacer dichas luces y gata de feria, ardieron todos, quedando únicamente



utilizables 40 hachones que estaban guardados en una caja.

Fué un verdadero milagro que no ocurriese alguna desgracia, pues los encargados de la fabricacion, estaban trabajando en el mismo local en que ocurrió la explosión.

Ardieron algunos muebles y varias prendas de ropa.

Leemos en un periódico valenciano:

«El guardia municipal Pascual Gras encontró en Ruzafa tres hermanos pequeñitos, de los cuales dos eran niñas, que fueron expulsados de su casa por el padre de los mismos, diciéndoles que no quería mantener holgazanes y amenazándoles de muerte si volvían a su domicilio.

Las tres criaturas, huérfanas de madre, al verse desamparadas en forma tan inhumana, y careciendo de todo género de auxilios, durmieron dos noches en un campo, comiendo malamente de algunas limosnas que recogieron durante el día, hasta que el referido guardia municipal las encontró extenuadas de hambre llevándolas al hospicio de la Sociedad protectora de los niños.

Una de las dos niñas, que tenía ocho años de edad, presentaba varias cicatrices en la pierna y costado derechos y al ser interrogada sobre la causa que le originó las heridas, contestó ella y ratificaron sus hermanitos, que hace sobre dos meses su padre entró una noche en casa con mal humor, y cogiendo una hoz arremetió á sus hijos, causando á la lesionada las heridas que dejaron las huellas que aun pueden apreciarse.

Afortunadamente acudieron los vecinos á los gritos terroríficos que daban las criaturas, salvándolas de una muerte cierta y curando á la niña de primera intención.

Al siguiente día la llevaron á la casa de socorros, donde manifestó la víctima que lo había mordido un perro, cumpliendo así las órdenes de su padre, que la amenazó de muerte si descubría su delito.

Del suceso se ha dado cuenta á los tribunales de justicia y la Asociación Protectora de los Niños, que los ha tomado á su cargo, se ha mostrado parte en las causas.»

Refiere un periódico de San Sebastián, que Sarasate almorzaba hace pocos días en la Maliorquina con varios amigos.

De pronto vé venir al cartero, se levanta ansioso y desgarrá una carta que aquél le entrega.

Sarasate sonríe satisfecho. Recibe un cheque de 10.000 francos.

¡Hacia dos días que no tenía más que dos pesetas!

¡El que tiene una fortuna, y que con el violín en la mano gana más francos que notas arranca de las cuerdas con el arco!...

Habrán ustedes leído que en Cuba se habían levantado partidas separetistas.

Pues es verdad.

Pero no hay que asustarse, por que era una y estaba compuesta de seis hombres, todos borrachos.

El grito de ¡Cuba libre! no se refería á Santiago de Cuba, sino á la cuba que contenía el vino que les puso á medios pelos.

El día 16 del actual contrajo matrimonio en el Algar una mujer de 12 años con un sujeto de 38 años.

Dicen de Murcia.

Ayer mañana llegó á esta ciudad el Dr. Olavide, que pasará las próximas fiestas de feria al lado de su hija doña Soledad, esposa de nuestro apreciable amigo Don Diego Picazo.

Los fabricantes de alcoholes de Cataluña van á acordar la resistencia al pago del impuesto.

Segun se preparan las cosas, aquí no va á pagar nadie.

Es la manera de hacer economías.

Por que si nadie paga no se quien vá á cobrar.

El Señor Sagasta se encuentra en San Sebastian tan ufano.

Razon tiene.

No le han tocado un pito durante el viaje.

¿Si los guardarán para cuando vaya Lopez Dominguez?

Por que el ministro de la Guerra es hombre de suerte.

Es el general que ha visto más soldados juntos y el que ha oido tocar más pitos.

«La Epoca» le pide á Sagasta que plantee la cuestión de confianza á la corona.

«La Epoca» quiere recibir otro palmetazo de su jefe y señor.

Por mi parte, dele usted, señor Cánovas.

Hemos recibido la visita del especialista en operaciones Dr. Lloret procedente de los Hospitales de París, el cual se detendrá breves días en nuestra ciudad y ofrece al público sus servicios en la Fonda de España, de 9 á 12 de la mañana y de 4 á 6 de la tarde.

Esta mañana se ha promovido un ligero alboroto en el barrio de Rocamora con motivo de las olores que emanaba la casa de un tripicaliero que en aquel barrio existe.

La eterna cuestion.

Cuando se decidirá V. Sr. Alcalde á limpiar la ciudad de inmundicias?

Esta mañana en la calle de Loaces ha sido atropellada una anciana por un carro pasándole la rueda por el cuello sin producirle afortunadamente mas que algunas ligeras rozaduras.

Lo raro del caso es que el carro no lle-

vaba caballerías.

Iba arrastrado por un hombre

Dos pliegos de valores declarados se han marchado de Madrid llevándose á la fuerza al empleado de correos que debía entregarlos.

Nunca está uno seguro.

¿Qué va á hacer ahora ese hombre con los cuatro mil duros que contenian los pliegos?

Por supuesto ¿Quién le mandaba á ese empleado de correos que se juntara con tantas compañías?

Ahora si la guardia civil lo coje, le tratará como ladrón, siendo así que él no tiene culpa de nada.

Quien la tiene son los cuatros mil duros. El pobre empleado es una víctima de la seducción.

## GRAN ALMACEN DE MUEBLES

DE

# FRANCISCO COMPAN

## 15 - Puerta Nueva - 15

## En la Sombrerería

DE LOS HOSTALES

Se ha recibido un gran surtido en fieltros para hacer sombreros de todas clases, y en todos los colores, propios para la estacion á precios económicos.

Especialidad en sombreros á medida de la forma y clase que el parroquiano desee.

Sombreros á medida para los señores Sacerdotes.

Composicion económica de toda clase de sombreros.

## Hay 50.000 pesetas

para proporcionarlas á interes módico sobre fincas, con prontitud y reserva.

No se admiten corredores.

Además se venden varias casas, dos en particular en puntos céntricos propias para buenos establecimientos.

Para más informes C. Panús. Plaza de Cubero, núm. 7.—Orihuela.

## Boletin Religioso.

Santos de mañana:—Santa Rosa de Lima, vg.



# SECCION DE ANUNCIOS

## COLEGIO DE SANTA TERESA

ESTABLECIDO EN LA CIUDAD DE ORIHUELA

DEDICADO Á LA 2.<sup>a</sup> ENSEÑANZA Y PREPARACION PARA CARRERAS ESPECIALES

BAJO LA DIRECCION

DE

**DON JOSE LORENTE HERNANDEZ,**  
PRESBITERO

En vista de los favorables resultados obtenidos en el instituto provincial de Alicante, por los alumnos de este Colegio, en los exámenes verificados en el año académico de 1892 al 93, efecto, tanto de la buena educacion, comportamiento y aplicacion de los individuos, que á el concurrieron, cuanto del notable y completo profesorado que existia en el mismo, el que suscribe, atendiendo á los deseos de algunos padres, que querian colocar á sus hijos en aquél, en clase de alumnos internos unos, y medios pensionistas otros, (esto en el primer año de su nacimiento que aun no se veian los resultados favorables á la enseñanza) ha determindado establecer para el curso venidero de 1893 94, un internado de pensionistas y medio pensionistas á precios bastantes económicos.

### CONDICIONES.

- 1.<sup>a</sup> Los internos satisfarán una cuota de 52'50 pesetas, y los medios pensionistas 35'50 pesetas mensuales, por los alimentos é enstruccion, quedando por cuenta de los alumnos todo el moviliario de su uso, teniendo á la vez que satisfacer las mensualidades anticipadas.
- 2.<sup>a</sup> Los externos tambien satisfarán las mensualidades anticipadas, á razon de 7'50 pesetas, por asignatura; los que lleven dos ó más disfrutarán de una rebaja proporcionada al número de ellas.

EL DIRECTOR,

*José Lorente, Prebitero.*

NOTA. Pídanse informes y detalles á la secretaria de estudios, Calle San Juan, 54.

**DISPONIBLE**